
Конспект лекции 3.4 «Страдающий лидер» (Часть 2) 

 Первое послание Петра глава 4 стихи 12 и 13:” Возлюбленные! Огненного искушения, 

для испытания вам посылаемого, не чуждайтесь, как приключения для вас странного, 

но как вы участвуете в Христовых страданиях, радуйтесь, да и в явление славы Его 

возрадуетесь и восторжествуете.”  

Итак, братья, не удивляйтесь, когда к вам приходит страдание — это не должно быть 

чем-то странным для вас, всё это приходит в нашу жизнь для испытания и для 

укрепления. Особенно, это касается нас с вами, лидеров. Не удивляйтесь, как здесь 

сказано:” огненным искушением...”- Так, как будто это какое-то странное приключение 

для вас.  

Я участвую во многих пасторских конференциях, я слушаю многих пасторов, и я слышу, 

как многие из них жалуются, говорят, как тяжело им живётся. Я не хочу не над кем 

насмехаться, не желаю иронизировать, но иногда это звучит несколько глупо. 

Например, вот, что мне рассказал один из организаторов новой церкви:” Я сам 

удивился тому, что произошло, когда мы решили проводить два служения вместо 

одного. Один из руководителей музыкального служения сказал следующее: «Если вы 

желаете проводить два богослужения в одно воскресенье, то вам стоит привезти сюда 

трейлер (такой домик на колёсах), чтобы я мог отдохнуть между служениями, потому 

что два служения подряд — это достаточно трудно.” Тут я пошучу. Вы можете себе 

представить: спеть несколько песен и — это уже трудно, а ещё и два служения в один 

день…точно нужен большущий отдых! Я должен получить оплачиваемую работу за то, 

что я спою эти три песни, а ещё и два служения подряд…ух, какое-то сумасшедшее 

желание комфорта, ожидание, что всё будет так хорошо, идеально, без всяких 

проблем и трудностей. Как люди говорят:” Знайте на что вы подписываетесь”.  

Я понимаю, что сказанное совсем не относится к вам, я славлю Бога за вас, я знаю, что 

вы совершаете служение за собственный счёт, ни цента не получая за него. Я знаю, что 

вы имеете правильное отношение. Да, это тяжело работать целый день, чтобы 

заработать необходимые средства, а затем ещё совершать служение, совершать 

служение пастыря для своей церкви. Вы говорите себе:” Я знаю, что это тяжело, но я 

рад этому, и я буду служить.” Вы знаете, есть определённая радость в том, чтобы 

ложиться спать уставшим, потому что вы устаёте не от того, что ничего не сделали, а 

потому что посвятили всего себя на труд для Господа, и радость моя происходит ещё и 

от того, что я знаю: Господь приготовил мне особенные богатства у Него в небесах. 

Да, мне нравится находиться среди таких людей, как вы, но, как говорит Писание, нам 

нужно вооружиться такой мыслью: наша жизнь и служение не предназначены быть 

простыми; для кого-то из нас станет самой сложной задачей воспитывать учеников. 

Я не имею в виду простое посещение церковного здания, проведение служений, когда 

вы находитесь на одной стороне комнаты, а все остальные - на другой. Я имею ввиду 

участие в жизни других людей, когда вам приходится обличать их в совершённых ими 

грехах. Я говорю о том, что вам придётся испытывать горечь, боль от того, что вы 

будете отвергнуты после того, как подарили им столько любви, посвятили самого себя 



им, вложили в их жизнь столько времени, сил, и жертвовали своими финансами ради 

них, после того, как вы плакали вместе с ними, взывали к Господу в посте и молитве, 

позволили им некоторое время жить в вашем доме, и после всего этого они отвергли 

вас, продолжают лить на вас грязь по всем местам.  

Я не просто хочу предупредить вас, что это произойдёт, я хочу, чтобы вы заняли 

соответствующую позицию. Действительно, это будет так, и в какой-то мере я даже 

желаю этого, потому что это часть моих страданий за Христа. Это реальная и 

необходимая часть моего служения, а я действительно желаю пострадать за Христа. 

Начинающий служитель чаще всего имеет совершенно противоположную мечту: “Бог 

даст мне прекрасную церковь, маленькую или большую, мы все будем любить друг 

друга, с радостью будем поклоняться Господу от всего сердца, все будут очень активны 

в служении, между нами практически не будет никакого греха, все будут с радостью 

слушаться меня и идти за мною, обо мне никто не будет рассказывать никаких 

сплетен”. Прошу вас, не допускайте себе и мысли о такой идиллии!  

Напротив, вооружитесь тем же образом мышления, который был у Христа! Он же не 

пришёл на землю, ожидая, что сейчас возникнет великое пробуждение, все вокруг Его 

полюбят. Он говорит совершенно другое: «Я пришёл, чтобы не Мне служили, но, чтобы 

послужить и отдать самого Себя на смерть». Он знал, что будет отвергнут своим 

собственным народом, что Его оплюют и забьют, и пригвоздят ко кресту. Христос знал 

об этом и предупреждал своих учеников. Все пророки, которые действительно 

приходили от имени Бога, были отвергаемы, гонимы, и многие были избиваемы и 

даже убиты. Но я готов пройти через всё, это ради той радости, что принадлежит мне: 

увидеть великий, спасённый народ. И я желаю исполнить волю Бога Отца.  

Подобные слова написал Павел Тимофею:” Знай же, что в последние дни наступят 

времена тяжкие. Ибо будет время, когда здравого учения принимать не будут, и от 

истины отвратят слух и обратятся к басням. Но ты будь бдителен во всем, переноси 

скорби, совершай дело благовестника, исполняй служение твоё.” Последняя фраза 

мне особенно нравится:” Переноси страдания, совершай служение благовестника...” 

Эти два призыва Павла к Тимофею идут рука об руку. Если вы желаете быть 

евангелистом, вам придётся переносить страдания.  

В прошлых лекциях мы говорили с вами о заповеди донести Евангелие до края земли. 

Во время изучения этой темы, мы обратили внимание на Евангелие от Матфея 24:14:” 

И проповедано будет сие Евангелие Царствия по всей Вселенной, во свидетельство 

всем народам; и тогда придёт конец.” Нам всегда нужно изучать отрывки в их 

контексте. Посмотрите, что сказано выше с девятого стиха:” Тогда будут предавать вас 

на мучения и убивать вас; и вы будете ненавидимы всеми народами за имя Моё; и 

тогда соблазнятся многие, и друг друга будут предавать, и возненавидят друг друга; и 

многие лжепророки восстанут, и прельстят многих; и, по причине умножения 

беззакония, во многих охладеет любовь; претерпевший же до конца-спасётся. И 

проповедано будет сие Евангелие Царствия по всей вселенной, во свидетельство всем 

народам; и тогда придёт конец”. Замечаете сказанное? Великое поручение, служение 

достижения Евангелием людей, живущих даже на краю земли.  



Процесс приобретения учеников для Христа не будет происходить без страданий! 

Христос говорит об этом так ясно, об этом говорит вся книга Библия! Христос обещал, 

что люди будут ненавидеть вас, они будут убивать вас, отвергать вас, и многие, многие 

уйдут от вас, потому что посчитают путь, предлагаемый вами и Христом слишком 

сложным для них. И по причине умножения беззакония, а это говорит об очень 

популярном человеческом отношении, заявляющем: «Не говорите нам, как жить, 

забудьте о Божьих заповедях, я собираюсь жить, как я хочу». Вот по причине 

распространения такого отношения во многих охладеет любовь. Подобное отношение 

мы уже встречаем, и это отношение будет распространяться ещё и ещё, потому что 

многие расценивают грех, как что-то гламурное. Посмотрите какую пользу приносит 

такое поведение, вам начинает нравиться это, а затем вот это, ваше сердце 

привязывается ко греху, и в результате ваша любовь к Господу становится всё 

холоднее и холоднее. Но Христос говорит, что тот, кто претерпит до конца будет 

спасён. В любом случае Евангелие будет проповедано до края земли, будет такая 

нация, будут те люди, которые скажут:” Я знал, что это будет так, я был предупреждён 

Писанием! Я знаю, чего мне будет это стоить. Я, возможно, буду обезглавлен, буду 

отвержен, возможно оплёван и избит, но всё равно я не собираюсь отступать, я буду 

исполнять слово Христово несмотря ни на что, я буду терпеть всё до конца! Именно 

такая группа людей и донесёт Евангелие до края земли, но это будет весьма нелегко. И 

это будет происходить через их страдания. Христос говорил об этом неоднократно, 

Евангелие от Матфея 5 глава, 11 и 12 стихи гласят:” Блаженны вы, когда будут поносить 

вас и гнать, и всячески неправедно злословить за Меня. Радуйтесь и веселитесь, ибо 

велика ваша награда на небесах: так гнали и пророков, бывших прежде вас.” 

Подобные слова написаны в Евангелии от Луки глава 6 стихи 22 и 23:” Блаженны вы, 

когда возненавидят вас люди и когда отлучат вас, и будут поносить, и понесут имя 

ваше, как бесчестное, за Сына Человеческого. Возрадуйтесь в тот день и 

возвеселитесь, ибо велика вам награда на небесах. Так поступали с пророками отцы 

их.” Вы видите, я ничего не усложняю и ничего не выдумываю. Иногда, когда я, 

проповедуя на эту тему, люди говорят мне:” Ты проповедуешь какое-то новое учение.” 

Я отвечаю:” Как это может быть новым учением, ведь это же учение, по всей Библии 

записано?” — это учение кажется кому-то новым, потому что о нём мало проповедуют. 

Похоже, что мы с вами проповедуем на какую-то горсточку стихов очень популярных и 

ставших очень известными, при этом забываем говорить на темы, открытые в 

большинстве отрывках Священного Писания, но эти темы не являются популярными, 

кто тоже захочет слушать о скорбях и страданиях? Никто, кроме нас с вами, в которых 

живёт Дух Святой и побуждает нас читать и изучать всё Писание. Я думаю, что наступит 

тот момент, когда я стану настолько сильным, что перестану прогибаться под этот мир. 

А это возможно. Мы с вами читали послание Петра и там сказано: "Вы блаженны, ибо 

Дух Божий почивает на вас". Именно Дух Святой побуждает вас иметь правильное 

отношение к происходящему, к вашим страданиям, потому что, когда люди увидят, как 

вы страдаете за Христа, они увидят в вас самого Христа. И в то время, как мир говорит: 

“Я не смогу, я не справлюсь, как же это возможно?” Мы говорим другое: "Все могу в 

укрепляющем меня Иисусе Христе". И даже если я подвергнусь избиениям и 



мучениям, я смогу это перенести, вместе со Христом я справлюсь. Дух Божий даст мне 

сил, даст такую возможность.  

И, хотя это будет больно, всё же какая-то часть моего естества говорит:” Это хорошо, 

потому что это означает страдать со Христом, принимать участие в Его страданиях, но 

не для всех из нас такие страдания являются реальными в настоящее время. Есть 

другая часть понятия “умереть для себя”. И в этом смысле эту смерть, эти страдания 

нам приходится испытывать чуть ли не каждый день. Мы ежедневно заботимся о 

наших братьях и сёстрах, как о собственных детях. И вдруг какая-то женщина из церкви 

начинает производить деление. И вам нужно сделать шаг вперёд. Вам нужно сказать 

себе: ”Несмотря ни на что, я собираюсь проявлять к ней настоящую христианскую 

любовь”. Такие ситуации реальны. Или, например, человек, на которого вы полагались 

и рассчитывали, как на вашего близкого друга вдруг сделает что-то такое ужасное 

против вас. И вы скажете: “Я буду прощать, как учил Христос до 70 раз по семь”. Да, это 

в какой-то мере означает, что вы умираете для самого себя, для своих чувств. Или 

ваши близкие друзья собираются пропустить богослужение в следующее воскресенье, 

потому что едут куда-то на вечеринку или устраивают пикник. Для них это не так-то и 

важно, а вы - тот человек, который руководит церковью, который ведёт это служение и 

желали бы их участия в нём.  

Кажется, что такие страдания незначительные, по сравнению с теми великими, о, 

которых я говорил раньше, но, тем не менее, это реальность. Но, как говорит Пётр:” 

Нам необходимо вооружиться такой мыслью: да, это часть моих страданий на 

сегодня.” Нам нужно научиться относиться к понятию благословения не так, как 

относится к нему мир. Христос использовал слово “благословение” или “блажен в 

Своём учении”. Мы с вами помним слова Нагорной проповеди: " Блаженны вы, 

когда...”- слово” Блажен” означает “безмерно счастлив” или “получивший великое 

благословение”. Я слышал, как один проповедник сказал, что Христос как будто пошёл 

в магазин под названием ”Радость и счастье” и поменял там все ценники. Теперь это 

благословение будет иметь иную цену. Люди считают, что ты имеешь благословение, 

если ты богат, если ты здоров, если у тебя прекрасная семья - вот это в глазах людей и 

есть благословение. А Христос говорит по-другому:” "Блаженны изгнанные за правду... 

Блаженны вы, когда будут поносить вас и гнать, и всячески неправедно злословить за 

Меня." Когда это было так, что человек, рассказавший о том, что за ним гнались, что 

его неправильно обвиняли, говорили о нём всякую ложь, гадость, когда такому 

человеку сказали:” О, ты получил великое благословение?” А благословение в том, что 

ты имеешь великую награду на небесах, ты можешь радоваться и веселиться. Может 

быть подобные слова вы говорили кому-то при консультировании, но ведь именно так 

говорил Христос. Христос говорил о таком благословении, которое нельзя украсть и 

изменить. Христос говорил о том, что даже если кто-то пострадает и будет убит, Бог 

позаботится об этом человеке, и это забота, и эти благословения будут вечными.  

Христос не имел в виду какие-то временные успехи, на примере притчи о богатом 

человеке, собравшем большой урожай. Да, вы можете иметь в этом мире всё и 

умереть в ту же ночь, и, тогда что это будет за благословение? Благословение Божье 

вечно. И потому Христос, будучи исполнен Духа Святого говорит: “Блаженны вы, когда 



будут поносить вас и гнать, и всячески неправедно злословить за Меня. Радуйтесь и 

веселитесь, ибо велика ваша награда на небесах...” Снова спрошу вас: “Вы когда-

нибудь радовались, когда попадали в сложные ситуации? Говорили ли вы себе при 

этом: ”Хорошо, это хорошо, они отвергают меня, но это мои страдания за Христа, 

теперь я лучше понимаю, что пришлось терпеть Христу в своих отношениях с Иудой?” 

Вот человек, который находился в близком общении со Христом, испытывал Его 

любовь, Его заботу. И вот он уходит от Христа, предаёт Его и тем самым становится 

соучастником распятия Христа. Конечно же, Христос в полноте понимал величие Бога 

Отца, Его Божественные планы, знал свою роль и цели, но всё же как человек, Он 

прошёл и через предательство. И здесь был не только Иуда, было и отречение Петра, 

были и крики толпы, которые всего лишь за несколько дней до этого кричали:” 

Осанна! Осанна! Благословен грядущий во имя Господне”. И теперь я действительно 

могу сказать, что это хорошо, потому что я становлюсь участником того же, через что 

прошёл Христос, имею участие в Его страдании. Смотрите, вам не кажется, что это 

какое-то иностранное мышление, ведь так непривычно, правда? Но мы понимаем 

откуда к нам приходит такое мышление. И мы знаем, что человека с таким 

мышлением невозможно остановить. Меня можно остановить, если я буду искать 

комфортной жизни, если я всегда буду искать похвалы у людей, ободрения, буду 

искать богатства, здоровья или ожидать, что моя жизнь будет всегда лёгкой и 

праздничной, и всё это, потому что я являюсь сыном самого Царя - Царей.  

Это же великая ложь! Да, наши богатства огромные, но они не для этой земли, и мы 

просто читаем Священное Писание, мы видим, что нам нужно радоваться и 

веселиться. И знаете, это не просто какой-то самообман или заговаривание. Здесь 

говорится буквально. И ученики буквально воспринимали это. Об этом мы читаем в 

книге Деяния в 5 главе в 40 и 41 стихах: ”Они послушались его; и, призвав Апостолов, 

били их и, запретив им говорить об имени Иисуса, отпустили их. Они же пошли из 

синедриона, радуясь, что за имя Господа Иисуса удостоились принять бесчестие”. Как 

это может быть? Их только что били, мучали, а они уходят, радуясь, что достойны были 

принять страдания за Христа! Остановитесь здесь на секундочку и поразмыслите об 

этом. Они радовались, что за имя Господа удостоились принять бесчестие. Как можно 

остановить людей с таким мышлением? Именно в этом и была проблема религиозного 

правительства, когда они решали, что делать с первой церковью: ”Что нам с ними 

делать? Мы убиваем их учеников, мучаем их, а они уходят и радуются. Мы не можем 

остановить. Их невозможно убить всех. Благодаря преследованиям, их становится 

больше, они укрепляются и становятся сильнее и сильнее”. Я вижу, что так происходит 

и сегодня по всему миру и молюсь, чтобы ученики Христа укреплялись и сегодня.  

Итак, главная весть, которую хотел донести вам сегодня состоит в том, что страдание 

— это часть Божьего плана. Плана, в котором все мы принимаем участие. Вы, как 

руководитель, лидер, пастор, благовестник должны рассчитывать на трудности в 

вашем служении, ожидать их, не считать это чем-то странным и невероятным. И скажу, 

что не только ожидать, но и в какой-то мере желать их. Желаете ли вы молиться, чтобы 

Бог почёл вас достойным пострадать за Христа, стать участником Его страданий, 

испытать то, что пришлось выдержать Ему, чтобы понять, что вы настоящий ученик, что 



Дух Божий действительно в полноте почивает на вас и Господь прославлен вами? И, 

чтобы при всём этом в вашем сердце был мир, спокойствие и надежда на Бога, чтобы 

посреди этих трудностей, гонений и страданий в ваших сердцах горела радость. 

Да, это трудная вершина, но этому мы желаем научить не только себя, но и наших 

учеников, чтобы мы все были людьми довольными, радостными, по-настоящему 

радостными, а не жалующимися людьми. Когда мы жалуемся, мы привлекаем 

внимание к себе, отводя его от Христа. Представьте себе, чтобы было бы, если Пётр и 

Иоанн пришли и стали жаловаться:” О я едва могу передвигаться, меня так избили, 

мне так больно, тяжело.” В наше время о таких людях сделали бы пару страничек в 

интернете, рассказывая об их страданиях, но они вернулись и, радуясь, говорят 

другим:” Мы пострадали за Христа, Он почёл нас достойными.” Сегодня люди, сказали 

бы:” Они какие-то сумасшедшие!” Но теперь, когда мы понимаем, что об этом учил 

Христос, мы радуемся тому, что в нашей жизни исполняется Его Слово.  

И кстати, теперь звание “христиане”, по-настоящему можно применять к нам и нашим 

ученикам, потому что оно означает “последователь Христа” или “маленький Христос”. 

Это происходит ещё и потому, что теперь мы по-настоящему можем проявить любовь 

Христа. Она не проявляется, когда все вокруг любят вас, и воздают вам добром за 

добро, настоящая любовь Христа проявляется, когда вас бьют, ненавидят, делают вам 

зло, а вы подобно Христу всё равно прощаете их. Любите их и делаете им добро в 

ответ на их злодейство. И в тот момент вы поймёте, что достигли этого нового уровня 

любви, вы действительно поступаете так, как поступал Христос. Я хочу, чтобы мы с 

вами вооружились подобной мыслью. Я считаю, что мы недостаточно говорим об этом 

людям, мало напоминаем им о настоящих сокровищах духовной жизни здесь на земле 

и о тех сокровищах, которые хранятся для них на небесах. Мы мало напоминаем 

нашим ученикам о том, что им нужно радоваться в страданиях. Это же совершенно 

новый подход к консультированию!  

Представьте себе, что вы садитесь с человеком, который проходит через трудности и 

страдания и говорите ему, что он имеет настоящую причину для радости, что у него 

может появиться улыбка на лице, что его ожидает награда от Господа, а эти страдания 

показывают ему, что он принадлежит к совершенно иной группе людей, особенной 

группе тех, кто удостоился принять бесчестье и страдания за самого Христа.  

Мы с вами желаем, чтобы наши церкви имели руководителей, лидеров, исполненных 

Духом Святым, лидеров-молитвенников, лидеров, основывающих свою жизнь и 

служение на твёрдом основании Слова Божьего. Мы желаем видеть нашими 

лидерами тех, кто понесёт Слово Божье до края земли, мы желаем, чтобы эти 

характеристики стали нашими. Но давайте не забывать, что наряду с этим, мы 

призваны быть страдающими лидерами, и страдания по-настоящему являются частью 

нашего служения.  

И напоследок расскажу вам одну историю, которая произошла во время моей учёбы в 

семинарии. Там был один старенький преподаватель, который в общем-то мне не 

нравился. Я не понимал его, но мне навсегда запомнилось его проповедь во время 

служения. Я помню, как этот человек, которому было уже более 70 лет, посмотрел на 



нас, в то время ещё молодых студентов, получавших образование для того, чтобы стать 

пасторами церкви. Я помню, как смотря на нас он заплакал и со слезами на глазах 

сказал: «Глядя на вас я вижу, что многие из вас бросят своё служение, Многие из вас 

оставят служение, потому что посчитают его слишком трудным, потому что 

социальный пакет, медицинская страховка предлагаемая вашей церковью, не будет 

для вас достаточной. Другие уйдут из церкви, потому что им не будут оплачивать их 

работу, у кого-то будут другие причины, целая масса причин. И я с болью в сердце 

понимаю, что вы уйдёте. Когда же 50 лет назад я и мои друзья начинали своё 

служение, мы понимали на что идём, понимали, какую цену нам придётся заплатить, и 

ничто, ничто не могло остановить нас в служении». И сегодня я понимаю, как он был 

прав. Он просто видел, что новое поколение и будущие служители становятся такими 

слабыми, зависимыми от обстоятельств, жалующимися каждый раз, когда приходят 

трудности. Он видел всё это. Но раньше не было так. В этой проповеди было что-то 

особенно прекрасное, и я думаю, что запомнил всего 2-3 проповеди из множества, 

прозвучавших за время моего обучения. И это одна из них. Я никогда не забуду её.  

Да, я не желаю быть таким слабаком. Потому сегодня напоминаю всем, что наше 

служение не будет лёгким! Да, вы могли бы выбрать другой путь, пойти туда, где вам 

будут служить, туда, где могли бы заработать больше, но вы выбрали следовать путём 

Христа, решили стать служителем, подобным Ему, поэтому давайте ободрять друг 

друга напоминанием о том, что в этом состоит Божий план для нас, о том, что нас на 

небесах ожидает настоящая вечная награда, приготовленная самим Господом для нас. 

Не забывайте учить об этом в ваших церквях, готовя таких учеников, которые будут 

способны выстоять со Христом до самого конца. И, не взирая на то, как будет 

умножаться беззаконие, мы сохраним нашу любовь ко Христу от охлаждения. Наша 

церковь и наши ученики выстоят, потому что были правильно научены жить, как учил 

Христос, и познали всю полноту мудрости Божьего Слова. Это и есть наша самая 

главная задача. 


